



笑顔 あいさつ 東っ子



「日本人の心」…ブラジルちびっこ使節団と交流

旧金上幼稚園、旧金上小学校そして坂下東小学校へと引き継がれてきた「ブラジルちびっこ使節団」との交流を一週間ほど実施しました。5年生7名が4・5年生の教室と一緒に学習したり、昔遊びや団子さし等の行事をしたり、初市・綱引きにも参加したりして日本の文化を学習していきました。

今回来日した7名は全員日系人です。曾祖父母がブラジルへ渡り、異国の地で困難な生活をしながら生活の基盤を築いてきました。私は使節団の子どもたちから3つのことを教えてもらいました。ブラジルでは子どもたちも毎朝仏壇に手を合わせるということ、けん玉やあやとり等、日本の遊びをよく知っていること、そして友だちや大人とのつきあい方が上手なことです。あやとりの「はしご」や「ほうき」をブラジルの子どもたちに手をとられ教えてもらっている私はとても複雑な気持ちになりました。

曾祖父母から祖父母へ、そして父母から子どもたちへ、日本のよさが厳しい躰としてきちんと教えられ、家庭のきまり（あたりまえのこと）として子どもたちの心と体に馴染んでいるのです。

ブラジルの子どもたちは、「日本人は時刻をきちんと守って活動し、礼儀正しい」と感想を話していました。この交流から、本校も多くのことを学びました。遠く離れた異国の地で日本の良さをしっかり伝えていること、日本人にとっては「あたりまえ」のことが日本の良さであることを教えられたこと等です。ふるさと坂下町のよさを子どもたちに伝えながら、子どもたちのよさがいっぱい学校にしたいと思います。

ホストファミリーの皆さんには大変お世話になりました。



↑ 一緒に授業

ブラジルちびっこ使節団との交流

↓ だんごさし



ABC運動ってなあに？ あたりまえのことってなあに？

ABC運動とは「あたりまえのことを ばかにしないで ちゃんとやろう」という活動です。「気持ちのよいあいさつ」や「きちんとくつをそろえる」ことなど、あたりまえのことですが、ついいい加減だったり、やらなかったり……。そのうちにやらないことがあたりまえになってしまいます。一度、やらなくなると、やるのが恥ずかしくなり、面倒になり……。気持ちよい生活ができなくなり、人間関係もちぐはぐになってしまいます。

誰かに言われなくてもあたりまえのこととして行動することができるようすてきな人になれるように、児童会が中心となり2月から運動を始めます。

ご家庭でも「ABC運動」をしてみませんか？

スキー教室 楽しみだなあ

例年になく雪が少なく、校庭等での練習が思うようにできませんでしたが、子どもたちはスキー教室をととても楽しみにしています。

- ① 転ばないですべる
- ② うまく回れるようになりたい

など、めあてを持って参加します。けがをしないように気をつけ、めあてが達成できるよう指導します。体調管理やスキー用具の準備等、よろしくお願ひします。

また、指導者としてご協力いただく保護者の皆さんには大変お世話になります。

2月の主な行事予定

- 2日（火）節分集会
- 3日（水）スキー教室（4～6年）
- 9日（火）スキー教室（1～3年）
- 11日（木）（祝）建国記念の日
- 15日（月）読書週間（～19日）
- 16日（火）読み聞かせ（トトロの会）
- 18日（木）6学年（懇談会・試食会）
坂下中学校入学説明会
- 19日（金）新入学児童保護者説明会
- 27日（土）全会津冬季室内小学生相撲大会
（西会津町さゆり体育館）

東っ子の様子 (ホームページ「校長室のブログ」にも掲載しています。)



ブラジルちびっこ使節団 (歓迎会)



ブラジルの遊び



冬期間の避難訓練



朝の読書タイム



キッズサッカー教室



町内小中学校の先生方の授業研究会
(6年生)